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Cercle d’Escrime – les 3 Armes – Assemblée générale du 23 juin 2018 
 
Présents : 
Jordens (3), Houben, Drybooms (4), Ergo (2), Navas (3), Botilde, Delattre, Leurquin, Pochet, 
Parlicki, Debroux, Molinaro, Schins, Klinsport (2), Kaisin, Swinne, Laguna (2), Honet, Girboux, 
Cambien, Meghazi, De Mascio, Heymans, Descampe (représentant un total de 34 membres 
présents ou représentés) 
 
 
Ordre du jour 

 
• Rapport du président 
• Rapport du secrétaire 
• Rapport du trésorier 

o Bilan 2017 
o Budget 2018 

• Rapport de la maîtrise 
• Election de postes d’administrateur 
 
Approbation du rapport de l’assemblée générale 2017 

 
Approuvé à l’unanimité 
 
Rapport du Président 

 
Tout d’abord, je tiens à m’excuser de mon absence étant retenu par mes activités 
professionnelles. 
 Je félicite tous les tireurs pour leurs bons résultats sportifs et les nouveaux arrivants sur les 
pistes lors des différentes compétitions. 
Je remercie les membres pour leur participation au souper et pour l’aide fournie durant nos 
organisations (compétitions, souper). 
Je tire un grand coup de chapeau à l’équipe dirigeante pour le travail accompli toute au long 
de la saison.  
Je termine en regrettant le départ de Karin et la remercie chaleureusement pour toutes les 
années passées au club et au sein du comité 
 
Mot du Vice-Président 

 
Bonjour à tous, 
Merci beaucoup d’être présents à l’AG du club des 3 Armes, la deuxième, je pense, depuis 
qu’on est en ASBL. 
En l’absence de notre président Maître Haulotte, je vais prendre la parole. Une fois n’est pas 
coutume. 
C’est un moment important pour prendre le temps de faire le bilan du club tant d’un point de 
vue administratif que financier et sportif. C’est l’occasion aussi de féliciter nos sportifs 
méritants. 
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Je pense que le président aurait partagé sa satisfaction da la façon dont l’année s’est écoulée 
à tous les niveaux. Pour ma part, je pense qu’on peut être très content de la manière dont le 
club évolue maintenant en ASBL et que notre décision de faire le pas a été la bonne. 
 
Personnellement, comme vous le savez, je quitte le club après 6 ans de comité et bien d’autres 
années comme tireuse et bénévole. Je voudrais souligner qu’après toutes ces années, je 
trouve que l’ambiance est toujours aussi bonne, très familiale où tout le monde peut y trouver 
son compte : jeune ou moins jeune, compétiteur ou non avec un grand respect pour chacun. 
Je suis aussi contente que le club ait pu relancer un bon groupe de sabreurs tout en 
maintenant un excellent niveau au fleuret. Et que le groupe des épéistes s’étoffe petit à petit. 
Merci à tous les Maîtres d’armes. 
 
Je pense que le président aurait insisté sur l’importance de chacun pour maintenir la bonne 
santé du club. On a besoin de vous tous pour nous aider lors des compétitions à tous les 
niveaux. 
 
Rapport du Secrétaire 

 
Le Club compte 90 membres (tireurs et non tireurs) cette saison. Cela est presque identique à 
la saison passée. Ce nombre a pu rester le même malgré 34 départs cette saison. Nous avons 
donc pu assurer avec les nouveaux venus une stabilité dans nos membres  
 
Nous avons accueilli, au mois de septembre 2017, 17 débutants à Gembloux encadrés au sabre 
par Me DO Haulotte Et Damien Houben pour une partie et l'autre par Me Hendrix et Annick 
Swinne au fleuret. A Jodoigne 13 débutants ont commencé au sabre et fleuret. 
 
Sachant que 90 à 100 membres effectifs au club constituent la taille optimale du club vu 
les moyens humains et matériels dont nous disposons, cette saison était dans cette tranche, 
ce qui est très positif.  
 
Pour le mois de septembre 2018, nous avons à ce jour sur notre liste d’attente 13 débutants 
inscrits à Gembloux et 12 à Jodoigne. A cette période de la saison c'est un nombre plus 
important globalement avec une très bonne répartition entre Gembloux et Jodoigne ce qui 
n’est pas souvent le cas.  
 
Courant du mois d'août, comme de coutume, vous recevrez les modalités pour la 
saison prochaine, avec également l’inscription à remplir et le certificat médical à faire 
compléter. Nous rappelons qu’il est important de remplir ce certificat pour la rentrée, ou au 
plus tard le 1er octobre, celui-ci étant primordial en termes d’assurance de chaque membre.  
 
Une différence comparée aux autres années. Vous avez surement entendu parler du RGPD 
(Règlement Général sur la Protection des Données). Vous avez reçu de nombreux mails à ce 
sujet des différents sites où vous êtes potentiellement inscrit. Le nouveau formulaire 
contiendra donc une mention à cet effet renvoyant vers un document sur notre site qui 
reprendra les divers éléments de manière à ce que nous soyons en règle vis-à-vis de cette 
nouvelle réglementation.  
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Au niveau communication, de nombreux e-mails ont été envoyés au cours de la saison. 
Damien a repris la gestion de ce point et j’en profite pour le remercier de sa collaboration sur 
les tâches du secrétariat tout au long de la saison. Une inscription au souper online a aussi été 
proposée cette saison. Si vous avez toute suggestion ou remarque pour une amélioration 
concernant la communication et le partage d’information, n’hésitez pas à nous en faire part.  
 
Concernant le site web, la gestion de celui-ci continue à être faite par le fils de Me Eric Hendrix, 
un grand merci à lui pour la tenue à jour du site. 
 
 
Rapport du Trésorier 

 
Cette année 2017 s’est terminée avec un budget positif de près de 3000 €. Mais dans ces 
3000€ il faut compter quelques cotisations payées tardivement, ce qui fausse légèrement le 
bilan.  Ce bénéfice est en partie dû à l’augmentation des cotisations de septembre 2016 (pour 
la saison sportive 2016-2017) et par l’affiliation de quelques membres supplémentaires.  
 
Il ne faut pas chercher très loin, le maintien des cotisations au prix, actuellement, ne pourra 
se faire que par la voie d’affiliation supplémentaire et par le bénéfice des compétitions et du 
souper. Si nous pouvons agir sur les affiliations, qui doivent rester aussi gérable au niveau 
place et au niveau de la maîtrise, nous ne pouvons malheureusement pas agir beaucoup au 
niveau des bénéfices des compétitions. Les inscriptions diminuent d’année en année et par ce 
fait il y a aussi moins de consommation au bar et donc moins de bénéfice. Ceci est un problème 
national pour lequel la fédération cherche encore des pistes d’amélioration. 
Au niveau des bénéfices, nous avons 38% des rentrées qui proviennent des bénéfices 
compétition et subside (subsides diminuant d’année en année), le reste ne provient que des 
cotisations. 
 
Au niveau des dépenses, on peut les répartir de la manière suivante : 

 
Si les points enseignants, hall et licence risquent de rester les mêmes pour la prochaine année, 
il risque de ne pas en être de même pour le coaching et l’arbitrage. Cette dépense reste tout 
de même une partie faible du budget. Mais il faut savoir que sans arbitre, pas de compétition 

34%

19%

20%

12%

12%
3%

DÉPENSE 2017

Enseignant Licence Divers Achat matériel Occ hall Arbitrage/Coaching
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et s’il faut payer une amende, cela coûte parfois plus chère que de payer un arbitre. Donc si 
volontaire pour passer des examens….  
 
Le point achat de matériel prendra une part plus importante en 2018, puisque nous allons 
acheter 3 nouvelles pistes légères. Mais grâce au subside de l’ADEPS et la vente d’ancienne 
piste métallique, cet achat ne devrait rien nous coûter. Malgré tout, il faudra avancer l’argent 
avant de le récupérer plus tard. 
 
Mr Kaisin prend la parole pour mentionner qu’il a vérifié les comptes et n’a constaté aucune 
irrégularité.  
Approbation des comptes 2017 : approuvé à l’unanimité 
 
Ceci nous amène au budget pour 2018. 

 
 
Ce qui nous donne un budget dépense de 31400€ 
Avec des rentrées pour un total estimé à 33000€ : 21000€ pour les cotisations, 2000€ de prêt 
de matériel (remboursable et repris dans le budget dépense), d’autres recette comme 
différents subsides, bénéfice compétitions, ventes diverses pour une somme de 10000€, nous 
devrions terminer l’année en bénéfice entre 1500€ à 2000€.  
 
En espérant ne pas m’être trompé dans cette première estimation de budget en ASBL. 
Tous les documents sont à votre disposition pour consultation et je reste à votre disposition 
pour toutes questions. 
 
Approbation du Budget 2018 : approuvé à l’unanimité 
 

Contrôleurs aux comptes 2018 désignés lors de l’AG : Mr Kaisin et Mme Colombier (Meghazi) 
 
 
 
Rapport de la Maîtrise 

 
Bonjour à toutes et tous, 

30%

16%

22%

10%
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19%

BUDGET 2018

Enseignant Licence Subside Occupation Hall Arbitrage/Coaching Divers
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A cette période de l’année, beaucoup d’entre vous se sont retrouvés devant une feuille 
blanche avec un tas de questions à répondre. Moi, cette semaine, ce fut pareil avec comme 
seule question : quel est le bilan sportif du club ? Est-il : Bon ou Mauvais ?  
 
Alors, allons-y pour le mauvais comme cela, on terminera par le bon. 
La devise de l’escrime est « Honneur aux armes, Respect aux maîtres ». 2 parties dans cette 
maxime :  
- Pas plus tard que mercredi dernier, je cherchais dans la gaine un fleuret électrique 
gaucher et qu’est-ce que je trouve : un fleuret avec une lame cassée. Cela peut arriver à tout 
le monde de casser une lame mais dites-le. Cela est également arrivé plusieurs fois avec des 
fils de corps. Honneur aux armes. Un autre exemple, que cela soit à l’entrainement ou en 
compétition, j’ai remarqué de plus en plus de gestes de mauvaises humeurs, de frustrations, 
… (style : jet de fleuret, jet de sabre, shooter dans son masque ou dans son arme, frapper la 
piste avec son arme, ne pas saluer son adversaire, pleurer sur la piste, ne pas aller supporter 
les autres membres du club parce qu’on rumine seul dans son coin, …). Toutes ces attitudes 
sont dues en grande partie au non contrôle de vos émotions. Vous devez absolument 
apprendre à les maîtriser car pour la plupart de ces gestes, vous méritez un carton noir. Afin 
de faire honneur aux armes, à partir de la saison prochaine, tous ces styles de geste seront 
punis à l’entraînement en allant d’abdominaux en passant par l’arrêt de l’entraînement et en 
terminant par l’un ou l’autre entraînement de suspension. Honneur aux armes 
- La 2ème partie : Honneur aux Maîtres. Nous comptons, parmi la maîtrise, un Maître 
en plus. A savoir, Damien qui a réussi brillamment son examen de Maître. Félicitations. Je sais 
qu’on vit dans un monde où le respect se perd de plus en plus mais dans la salle d’armes, on 
respecte les différents Maîtres. Un minimum : dire bonjour, au revoir aux Maîtres et pas juste 
celui qui s’occupe de vous, l’appeler Maître au lieu de « Salut mon pote » comme j’ai déjà 
entendu. Cela peut prêter à sourire mais c’est ainsi. Respect aux Maîtres   
 
J’avais dit que je commençais par le mauvais, maintenant, on arrive aux bons : 
- Au niveau des résultats, on a participé toutes armes et catégories confondues à 205 
participations aux différentes compétitions contre 135 la saison passée. Une fameuse 
augmentation. Félicitations aux tireurs et aux parents qui ont accompagné les jeunes en 
compétition.  
- 6 podiums lors des différents CB : Yuri (Vice-Champion de Belgique en pupille sabre), 
Héloïse (Vice-Championne de Belgique en cadettes fleuret), Manon (3ème en cadettes 
fleuret), Céline (Vice-Championne de Belgique en seniors fleuret dames), Miguel (Vice-
Champion de Belgique en seniors fleuret hommes), l’équipe fleuret homme senior (Jeffrey, 
Miguel, Théo et Timothy) championne de Belgique. 
- Une dizaine de tournois remportés par Béatrice, Céline, Manon, Grégoire, Miguel et 
Yuri 
- Une vingtaine de podium réalisés par Renaud, Mattéo, Maële, Héloise, Lucie, Timothy, 
Noah, Margot, David-Olivier, Damien, Jeffrey et Basile. 
- Champion provincial dans quasi toutes les catégories. Oui, je sais, il n’y avait que nous 
sauf un du CE Bessemans, mais au moins, nous avons participé.  
- Mais le principal, c’est ce nombre incroyable de 205 participations. Quasi tous les 
week-ends, des tireurs du club étaient en déplacement à droite ou à gauche tant en Belgique 
qu’à travers l’Europe. Continuons ainsi. Qui dit autant de participations, dit qu’on a besoin de 
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plus en plus souvent d’arbitres. Il faudrait avoir 1 ou 2 arbitres sabre en plus. Je lance donc un 
appel aux sabreurs qui seraient intéressés.  
Je vous souhaite de très bonnes vacances et revenez en pleine forme en septembre afin de 
vivre de nouvelles aventures.  
 
Remise des prix  
Avant de remettre les différents prix aux tireurs méritants du club, si vous le permettez, 
Madame la Présidente faisant fonction, j’aimerais bien dire quelques mots concernant nos 25 
ans d’existence. 
J’aimerais appeler les Maîtres Hendrix, Haulotte et Houben 
Cela fait 25 ans que l’on se côtoie avec des bas, des très bas mais surtout des hauts, très hauts 
comme dans toutes relations. Je tenais à vous remercier car nous avons gardé tout au long de 
ces 25 ans, toujours la même philosophie à l’esprit : faire grandir le club mais en gardant un 
état d’esprit familial où le plus important est le bien-être de chacun. J’espère qu’il y aura 
encore beaucoup d’années passées ensemble.  
Merci  
 
2 groupes de tireurs sont récompensés : 
- 1er groupe : Podium CB et/ou participation internationals et participation à au moins 
la ½ des compétitions de sa catégorie : Yuri, Héloïse, Manon, Céline, Miguel, Timothy, Théo, 
Jeffrey 
- 2ème groupe : participation à au moins la ½ des compétitions de sa catégorie : Loïk, 
Mattéo, Benjamin, Maële, Renaud, Grégoire, Cloé, Martin, Damien, Basile et Antoine H  
 
Remise des carnets et diplômes de l’ARAB 
 
Les carnets et diplômes de l’ARAB seront remis par les Maîtres Hendrix Claude et Houben 
Damien membres du CA de l’ARAB et par le Prévôt Swinne 
 
Décharge aux administrateurs 

 
Décharge accordée à l’unanimité 
 
Démission et Election d’administrateurs 

 
Karin Botilde est arrivée au terme de son mandat et n’a pas souhaité se représenter. Merci à 
son investissement pour le club pendant ces nombreuses années. 
 
Election d’administrateurs :  

- Catherine Badot élu avec 88% des voix 
- Jeffrey Delattre élu avec 100% des voix 
- Fabian Klinsport élu avec 88% des voix 

 


